



**CANTON DU VALAIS
KANTON WALLIS**

Présidence du Conseil d'Etat
Information (IVS)

Präsidium des Staatsrates
Information (IVS)



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

MEDIENMITTEILUNG

8. NOVEMBER 2012

Neue Strasse zwischen Rennaz und Evouettes Transchablesienne H144 wurde dem Verkehr übergeben

(IVS).- Die offizielle "Eröffnung" der H144 für den Strassenverkehr fand heute Morgen in Anwesenheit der Behördenvertreter von Bund, Kanton und Gemeinden statt. Um 12.00 Uhr rollten die ersten Fahrzeuge auf der Strecke zwischen Rennaz und Les Evouettes. In der Galerie von Crebelley wurden sie von den Regierungsmitgliedern Nuria Gorrite und Jacques Melly mit einem kleinen Geschenk begrüsst.

Diese Strassenverbindung ist in mancher Hinsicht beispielhaft. Sie entstand dank effizienter Zusammenarbeit zwischen dem Bund und den Kantonen Wallis und Waadt. Die Streckenführung bedurfte der Zustimmung von verschiedenen Akteuren (Gemeinden, kantonale Dienststellen, Landwirtschaft, Umweltschutz usw.). Die vier grossen Bauwerke (Viadukt über die Autobahn A9, Galerie von Crebelley, Brücke über den Grand Canal und das Viadukt über die Rhone) waren die Siegerprojekte des Wettbewerbs der am besten in die Landschaft eingebetteten Vorschläge. Auch auf die Nachhaltigkeit wurde Rücksicht genommen (Umgang mit dem Boden, wiederverwertbare Materialien usw.). Eine Kommission begleitete die Umsetzung der Umweltschutzmassnahmen, die im Waadtland bereits zu 60% ausgeführt sind.

Die neue Verbindungsstrasse ist 4250 m lang (350 m im Wallis und 3900 m im Waadtland). Es handelt sich um einen Hauptstrasse, die für rund 10'000 Fahrzeuge pro Tag ausgelegt ist, Spezialtransporte dürfen bis zu 240 Tonnen schwer sein. Damit werden die Dörfer Chessel, Noville, Rennaz, Vouvry und Vionnaz vom Durchgangs- und Lastwagenverkehr entlastet, zudem wird der Zugang zum Genfersee vereinfacht. Die Arbeiten dauerten 3 1/2 Jahre (April 2009 bis Oktober 2012). Die Kosten in der Höhe von 118 Millionen Franken wurden vom Bund (66 Millionen), dem Kanton Waadt (45 Millionen) und dem Kanton Wallis übernommen (7 Millionen).

Im Rahmen des Projektes "Berufswahl für alle" nahmen rund fünfzehn Jugendliche in Begleitung ihrer Vorgesetzten/Verwandten an der Einweihung teil. Sie begleiteten die Staatsräte bei der Besichtigung des Viadukts über die Rhone, der Übergabe der Geschenke an die ersten Ausfahrer und konnten sich ausgehend über die Berufe zum Strassenbau informieren.

Das Büro für Kommunikation des Kantons Waadt
Informationschef des Staates Wallis

Waadt : Regierungsrätin Nuria Gorrite, - 021 316 70 00 und 078 632 93 62 oder François Petriccioli, Sektionsverantwortlicher Strassenbau 021 316 76 56 oder 079 212 80 05

Wallis : Staatsrat Jacques Melly, Vorsteher des Departements für Verkehr, Bau und Umwelt (DVBU) - 027 606 31 00 oder 079 559 66 90 oder Gilles Genoud, Sektionschef Strassen Unterwallis - 027 607 11 00 www.vd.ch/h144 et www.vs.ch

